



Ensayo general a un año del golpe de Estado

Por Mario Hernandez Pág. 2

Regionalisimo

Morteros Miércoles 22/03/23 Año N° 28 Edición Nro 1284 Suscripción mensual entregaa domicilio \$ 600. Distribución gratuita a través de comerciose instituciones





La lucha por la igualdad de unos y la desigualdad de otros

La igualdad y la desigualdad es la denominada grieta que pone un lado y del otro lado desde siempre. Desaparecieron a quienes buscaban mayor igualdad

Saldo positivo para las carnavalerías de San Guillermo

Arrojó una ganancia de 4 millones de pesos la organización conjunta entre el municipio y Club Unión

Promueven derecho a aprender, leer y escribir

Lo hace la municipalidad de Suardi a través de la propuesta "Dale" en la que capacitan a formadores.



Es alta la probabilidad que se mantenga la fase neutral al menos hasta el inicio del invierno austral,

según la Mesa de Monitoreo

Anuncian Fin de la niña



SERVICIO DE: Encomienda - Paquetería - trámites

SALIDAS

Morteros a Córdoba (e Intermedias):

Lunes a Sábados

Morteros Villa María (e intermedias):

Lunes a Viernes

Servicios de Mudanzas (Consultar)



3562-619712

Presupuestos sin cargo

DEPÓSITOS:

Morteros Balcarce 1161 Iel.: (03562) 429333 Villa María Elpidio Torres 1102 Tel.: (0353) **154189330** Lunes a Viernes

Rincón 1075 Tel.: (0351) **4282706** Lunes a Viernes de 8:00 a 17:30 Hs.

Print to PDF without this message by purchasing novaPDF (http://www.novapdf.com/)

Por Mario Hernandez

Después de la muerte de Perón, en línea con su resolución de «exterminio de la subversión», dando forma legal a la acción de la represión paraestatal de la Triple A y otros grupos especialmente asentados en el Estado Nacional (Isabel-López Rega-Villar...) se avanza en la legitimación legal del Plan de Aniquilamiento.

Con el Decreto de «Aniquilamiento del accionar subversivo» Nº 261 del 5 de febrero de 1975 (reforzado con el Decreto 2772 del 6 de octubre de 1975), la presidenta Isabel Martínez de Perón lanza el «Operativo Independencia», formal comienzo del plan sistemático de desaparición de personas durante la primera fase del Terrorismo de Estado (1974-1976).

Un mes después, el 20 de marzo de 1975, las «fuerzas conjuntas» auxiliadas por el sindicalismo alineado con el Gobierno Nacional, comienzan en Villa Constitución, el «Operativo Serpiente Roja» del Paraná que se extendería por todo el cordón industrial asentado en territorios ribereños del Río Paraná.

Para el dirigente radical, Ricardo Balbín, «los sucesos de Villa Constitución fueron necesarios para erradicar a la subversión industrial».

El «visto bueno» del líder radical a la represión de 4.000 milicos de Buenos Aires y Santa Fe contra trabajadores industriales -con la bizarra justificación de «desvertebrar el complot» contra el Estado-, anticipaba su consenso con el golpe de Estado que se concretaría el 24 marzo de 1976.

Con el Operativo Independencia y el Operativo Serpiente Roja del Paraná se pone en marcha la represión de los trabajadores y la militancia política mediante la acción combinada de fuerzas policiales, militares y empresariales con grupos paraestatales.

En algunos extractos de la editorial de La Prensa del 26 de mayo de 1975, titulado «Otro episodio desconcertante» expresaba:

El 21 de marzo pasado en el Ministerio del Interior se entregó al periodismo un documento en el que se decía que informes coincidentes, suministrados por organismos de seguridad, habían permitido comprobar la existencia de «una vasta operación subversiva terrorista» organizada por una deleznable «minoría antinacional» en la zona industrial del río Paraná, entre Rosario y San Nicolás. Se agregaba en dicho documento que fuerzas de la Policía Federal, Prefectura Nacional Marítima y policías provinciales de Buenos Aires y Santa Fe habían actuado eficazmente para «desvertebrar el complot» que tenía su «epicentro» en Villa Constitución, y cuyos objetivos consistían en paralizar la industria pesada, usurpar las delegaciones gremiales y obligar a los

Villa Constitución; 20 de marzo de 1975 Ensayo general a un año del Golpe de Estado

trabajadores a no concurrir a sus tareas habituales.

Cuando se hicieron los procedimientos policiales mencionados, las fábricas de grandes empresas metalúrgicas fueron ocupadas por sus obreros, como protesta por la detención de dirigentes de un sector de la Unión Obrera Metalúrgica que tenía el control de esta entidad en el orden local, en disidencia con la conducción central de la CGT. Desde entonces menudearon las acusaciones recíprocas entre dirigentes sindicales enfrentados, alegando los disidentes que no había tal complot y que lo sucedido era consecuencia de haber ellos triunfado ampliamente en comicios gremiales de la seccional.

[...]El 21 del mismo mes de abril hubo heridos y más detenidos en Villa Constitución, al impedir tropas policiales una concentración organizada para reclamar la libertad de dirigentes y delegados, y el 25 hubo un cese total de actividades en la ciudad, en tanto que 16 presos eran transportados de la cárcel de Coronda (Santa Fe) a la de Rawson (Chubut). El 26, con el objeto de poder informar debidamente a la presidente de la Nación, el ministro del interior viajó a Villa Constitución en compañía del jefe de la Policía Federal.

[...]En una de las reuniones de la comisión multipartidaria creada en Villa Constitución con motivo de los sucesos comentados, realizada en Rosario el 3 del corriente mes de mayo se dio a conocer un documento en el que se expresaba que en las entrevistas mantenidas con representantes del gobierno no se habían podido obtener informes convincentes que permitieran afirmar la existencia del complot.

Sin embargo, el 7 de este mes el ministro de Trabajo insistió en que lo ocurrido en Villa Constitución constituía un hecho netamente subversivo y anunció que próximamente se informaría sobre el proceso, que afectaba a lo que llamó «la línea roja del Paraná». Nuevamente el 10 de este mes un comunicado del Ministerio del Interior insistió en afirmar la realidad de la subversión y mencionó la actuación de dos grupos de acción: el político-gremial y el terrorista que se movía como brazo armado del primero. El 18 de este mes se cometió un atentado que causó la muerte del gerente de una importante fábrica de la zona y, en seguida, de manera imprevista, el comité que dirigía la huelga decidió que se reanudara el trabajo «a fin de facilitar la solución del conflicto».

[...]Lo expuesto confiere a este episodio desconcertante caracteres que no deben ser ocultados. Hasta ahora lo único comprobado fehacientemente es la existencia de un conflicto interno entre dirigentes gremiales, con las gravísimas consecuencias señaladas: pérdidas ingentes, escasez de artículos esenciales, detenciones injustificadas, daños materiales, desórdenes y tumultos callejeros, ocupación de fábricas y una huelga prolongada. Respecto de la subversión denunciada, el país, como en el ejemplo socrático, sólo sabe que no sabe nada. Con esta falta de sinceridad se gobierna, después de haber alarmado al país con anuncios cuyo objeto queda en el misterio.

Horóscopo

ARIES

Amor: mayor comunicación; necesidad de agasajar. Expresará intensamente su alegría y el romance surgirá. Salud: riesgo de tropiezos o golpes. Sorpresa: no hallará a un amigo.

Tauro

Amor: expresará sentimientos muy guardados y la armonía crecerá facilitará la intimidad. Salud: un examen clínico estará bien. Sorpresa: consejo de un desconocido.

GEMINIS

Amor: sentirá el corazón dividido; un pequeño detalle hará que se decida por alguien afín. Salud: los disgustos o penas cesarán. Sorpresa: cambio de rumbo inesperado.

CANCER

Amor: en la encrucijada, pisará terreno inestable, pero habrá noticias de quien menos imagina. Salud: conviene retomar el Yoga. Sorpresa: asunto pendiente re-

LEO

Amor: no se trata de herir a alguien, pero merece un vínculo comprometido. No desespere, llegará pronto. Salud: salir a caminar más. Sorpresa: emociones del pasado.

IRGO

Amor: una confesión cambiará las cosas. Si deja libre el corazón y tomará una decisión. Salud: hacer actividades bajo el sol. Sorpresa: reencuentro inesperado.

Libra

Amor: sus prejuicios crearán problemas en la relación. Si lo razona, verá que no será grave resolver. Salud: caminar después de cenar. Sorpresa: espectáculo divertido.

ESCORPIO

Amor: tiempos de armonía, entendimiento y cálidos encuentros; se avecina una etapa de gran madurez. Salud: mejor no abusar de la sal. Sorpresa: amistad nueva.

SAGITARIO

Amor: si se concentra, la relación retomará su cauce favorable. Encontrará felicidad a diario, si observa. Salud: la gimnasia le harábien. Sorpresa: elogio inesperado.

CAPRICORNIO

Amor: desatarádiscusiones por una torpeza. No será buena idea ceder a la obstinación. Salud: cierta alergia se disipa. Sorpresa: un familiar træráregalos esperados.

ACUARI

Amor: si ve las cosas tal como son, veráque el otro no es un sueño imposible. Posible romance. Salud: un resultado le aliviará. Sorpresa: algo parecerá seguro, pero no lo es tanto.

PISICIS

Amor: si deja de distraerse, dispondrá de más tiempo para la relación. El deseo renaceráy recuperará la felicidad. Salud: hora de enriquecer la dieta. Sorpresa: carisma irresistible.

Acercándonos a la Lectura

Por Mirta Barale

En la tapa de esta magnifica biografia novelada, hay una cita de Desmond Tutu, premio Nobel de la Paz: «Este libro es un regalo para la humanidad. Una de esas historias que nunca quieres terminar de leery que te cambian la vida para siempre».

Año 1944. Hungría. Edith Eger, judía, tenía 14 años cuando, junto a sus padres ysu hermana Magda, fue llevada al campo de concentración de Auschwitz. Allí, su madre y su padre fueron

inmediatamente gaseados e incinerados, aunque ellas lo supieron después, y conocieron a Josef Mengele, tal vez, el médico más bestial y despiadado de la historia. Sobrevivieron a duras pe-

nas. Cuando los rusos comenzaron a avanzar por el este, los alemanes se llevaron a un grupo de jóvenes, incluidas ella ysu hermana, caminando hasta Alemania, aunque paraban en diferentes fábricas en donde las hacían trabajar. Sin alimentos ni abrigos, muchas morían por el camino o las mataban sin miramientos

Terminaron en un campo, en una aterradora cantera de Austria. Edith ya estaba en una pila de cadáveres, la habían considerado muerta. Pero llegaron los norteamericanos. Estos comenza-

ron a revisarlos, para ver si alguno respiraba aún, y se dieron cuenta de que ella estaba viva y la salvaron.

Como pudieron, regresaron a su pueblo, a su casa y se encontraron con su hermana Klara, famosa violinista por su virtuosismo. Ella había sido salvada y escondida por la familia de su profesor. Retomaron sus vidas, pero apareció otro problema: el comunismo y el férreo dominio de Rusia, por lo que las tres huyeron de Hungría: Klara a Australia, y ella y Magda a EE.UU.

Edith Eger llega a ser una famosísima psicóloga, especialmen-

te dedicada a los traumas de guerra y profundas desgracias familiares. De esto trata la segunda parte del libro: cómo sanar esas aberrantes heridas; descubre que ayudando a otros, ella también puede salvarse de

ese pasado horrendo que le cuesta superar.

Autor/a: Edith Eger Editorial: Planeta

Traductor/a: Jorge Paredes Año: 2022 Páginas:416

Escribe esta novela con casi 90 años. Lo interesante, es el lenguaje simple ydirecto que emplea. No se solaza ni se regodea con escenas aberrantes o truculentas, simplemente describe con sencillez lo que vio y vivió. Lo mismo sucede con la parte final, en la que narra los diferentes tratamientos que aplicó a sus pacientes. No nos enreda con terminologías científicas, usa un lenguaje muycofidiano y popular.

y popular.

Una lectura tremendamente gratificante e imperdible.

Regionalisimo Es una publicación semanal editada por wilgud Privetti en Morteros, propiedad de Miguel Peiretti. Redacción y Administración, Colón 128, (2421) Morteros, Córdoba, República Argentina. Tel. (03562) 404485 Cel. 3562 410481. Correo electrónico: regionalisimo@amail.com. Director: Miguel Peiretti.

Libro: "La bailarina de Auschwitz"

Distribución a través de comercios anunciantes e instituciones y Círculo de Suscriptores Regionalísimo en Morteros, Brinkmann, Col. Vignaud, Col. San Pedro, Porteña, Freyre, Col. Valtelina, Col. Anita, Luxardo, La Paquita, Altos de Chipión, Seeber, Balnearia, Miramar, Marull, Eusebia, Col. Bicha, Col. Bossi, Suardi, San Guillermo, Col. Rosa, Monte Oscuridad, Dos Rosas y La Legua, Villa Trinidad, Col. Alpina

A 47 años del Golpe de Estado militar, cívico y eclesiástico

Al cumplirse 47 años del mayor ataque a los derechos humanos que institucionalizaron desde las Fuerzas Armadas con la complicidad de sectores de vida civil, la represión, la violencia y la muerte de los militantes sociales, políticos y culturales con el principal objetivo de transmitir el miedo y la desesperanza a los fines de imponer la entrega de la riqueza nacional, debemos profundizar la promoción con compromiso las libertades, los derechos y obligaciones que la democracia en todos sus aspectos de la vida nos da, como la mejor manera de rendir homenaje a los militantes asesinados, desaparecidos, encarcelados y a los millones de argentinos sometidos a la pobreza.

Reflexionar a 47 años del golpe genocida del 24 de Marzo de 1976, para que «Nunca más» repitamos la historia, nos impone repasar algunos datos que nos llevaron a sufrir el terrorismo de Estado en una época donde el incremento de la conciencia del pueblo que se venía organizando para generar una mejor distribución de la riqueza con una gran cantidad de jóvenes que luchaban por la «patria socialista», ponía en riesgo los privilegios de sectores minoritarios, frente a las divisiones internas junto a la debilidad y errores de sectores políticos, los cuales muchos de ellos golpearon las puertas de las Fuerzas Armadas formadas en la Escuela de las Américas de acuerdo a los intereses del imperio y alejadas del nacionalismo.

El plan para desguazar al Estado para la desregulación financiera, la violación de los derechos humanos, la desaparición de la industria nacional, entre otros, no fue un hecho generado de un día para otro, sino que se planificó durante un largo tiempo por quienes habían perdido privilegios que buscaban volver al poder.

Con anterioridad al golpe de Estado la Triple A y su versión cordobesa el Comando Libertadores de América comenzaron con el maquiavélico plan de exterminar a la juventud que con diferentes visiones luchaban por una patria libre e independiente considerándolos enemigos internos. El 24 de marzo de 1976 los militares brazo ejecutor de los golpistas, se

subieron a los Falcón verdes para secuestrar a estudiantes, actores, obreros, intelectuales, científicos ya todo aquel que se opusiera el régimen torturando, asesinando y desapareciendo a cada uno de ellos, como así también robaron bienes y se apropiaron de sus hijos para terminar sometiendo al pueblo para desarticular la solidaridad e imponer en cada uno de los habitantes la idea que no valía la pena ocuparse del otro, del necesitado, del carenciado, del excluido, construvendo la etapa más oscura, la más funesta, la más terrible en la historia nacio-

El golpe cívico - militar alentado, apoyado y aplaudido por la Sociedad Rural, los grandes medios de comunicación, la cúpula de la Iglesia católica, la Unión Industrial Argentina, las empresas transnacionales, la banca nacional, el FMI, el banco Mundial, entre otros grupos puso en marcha lo que Rodolfo Walsh define con claridad en su Carta Abierta a la Junta Militar en Marzo de 1977: «En la política económica de ese gobierno debe buscarse no sólo la explicación de sus crímenes sino una atrocidad mayor que castiga a millones de seres humanos con la miseria planificada».

Esto había sido puesto de manifiesto por José Alfredo Martínez de Hozel 2 de abril de 1976 al exponer el plan económico de la dictadura, cuando expresó que era ne-



cesario aniquilar cualquier frente de protesta popular que pretendiera frenar su programa que había sido elaborado por la oligarquía vernácula.

Así comienza el desmantelamiento de la actividad productiva y la industria, junto al endeudamiento externo que fue llevado de 7 mil a 45 mil millones de pesos a través de un plan instrumentado por David Rockefeller fundador del Conseio de las Américas, entidad que financió y sostuvo las dictaduras militares latinoamericanas durante la década del 60 y 70, y que en la actualidad apoya y promueve a partidos para enfrentar a los gobiernos que trabajan por la unidad del continen-

Ese plan incluía los campos de concentración, los centros clandestino de detención para el extermino de las personas para la desaparición de la cultura, el arte, la ciencia, la educación y la solidaridad que junto a la suma de los idiotas útiles en cada rincón de la tierra desaparecieron la lealtad y el compromiso.

Resistencia en plena dictadura

En momentos que manifestarse o alzar una voz en contra era sinónimo de desaparición y muerte, las Madres y las Abuelas, salieron desde la desesperación por el secuestro de sus hijos y sus nietos a deambular para preguntar por ellos, generando una organización de resistencia hacia el terrorismo de Estado, mientras los golpistas aliados a la elite mediática, con desparpajo vendian que los argentinos éramos «derechos y humanos».

Cobijados en pañuelos blancos ante la desocupación, el hambre y la pobreza el pueblo llena la plaza. Los dictadores mesiánicos cambian la mesa de tortura por la guerra de Malvinas mandando a la muerte a los chicos que sufrieron la tortura y malos tratos para ocultar las miserias de una dictadura cobarde y genocida.

Tras la recuperación de la democracia ante los juicios a los genocidas, entre otras cosas logran las leyes de impunidad para los genocidas, para imponer en la década del peronismo neoliberal denominada como gobierno «menemista» la ideología privatista y liberal, en defensa de las inversiones privadas a través del libre comercio y los mercados abiertos para beneficio de las compañías privadas, así como de los Estados Unidos.

Justicia como política de Estado

Ese proceso de entrega iniciado con el proceso militar y profundizado en la década del noventa del siglo pasado que termino con el clima de rebelión popular con el que «¡Que se vayan to-

dos, que no quede ni uno solo!», respondiendo al reclamo de los organismos de Derechos Humanos, en la última década, logran que se establezcan como crímenes de lesa humanidad como política de Estado para que los principales ejecutores militares sean enjuiciados y condenados, lo que permite reivindicar a una generación de militantes populares, buena parte de la cual pagó sus sueños con el despido, el exilio, la cárcel, el asesinato o la desaparición forzosa.

Como lo señala la Corte Suprema de Justicia estos juicios ya son parte del contrato social de los argentinos ante la barbarie como piedra fundamental por el respeto a la vida, a la integridad física y a la libertad como medida para la protección de los demás derechos y valores.

Sabemos que aún no fueron desnudadas todas las responsabilidades, ni juzgados todos sus responsables, muchos de esos poderes de aquel golpe cívico militar, siguen incidiendo en la vida política y económica de nuestro país. Son los mismos que aún tienen capacidad para truncar el destino de un proyecto igualitario de país, son quienes simulan ser medios de prensa independientes asociados el poder financiero internacional y a las agro empresas que a través de algunos sectores políticos pretenden volver a manejar el país para recuperar sus privilegios.

El verdadero motivo del golpe de estado fue el de instalar un modelo económico, político y cultural de corte neoliberal, hundiendo al país en la dependencia por las décadas venideras que aún en nuestros días marcan y condicionan nuestro destino.

Recuperar las banderas

A 47 años de la instalación de aquel infierno, siguen buscando los mismos objetivos, destruir la solidaridad, la industria nacional, derechos de inclusión social y sobre todo el fortalecimiento del Estado con el protagonismo de los jóvenes que ponen la cuota de esperanza para revivir el sueño de quienes lucharon por una patria grande, unida y antiimperialista, como San Martín y Bolívar, banderas que fueron levantadas por esa generación que mutilaron.

Los discursos anti políticas que sectores de la derecha junto a medios de comunicación viven instalando hace que no tengamos asegurada la democracia automáticamente, ya que no estamos exentos ante la posibilidad latente de los grupos de adentro y de afuera, hoy configurados a través de grupos mediáticos, económicos,

Sigue en Pág 4



Acompañamos todo el proceso desde el principio al final

Diseño, maquetación, trámites legales ISBN y Derecho de Autor Impresión en pequeñas cantidades
Organización de presentación y publicidad sin cargo
Acompañamiento en las ventas en la región





3562 - 410481 miguelpeiretti@gmail.com MORTEROS



La lucha por la igualdad de unos y la desigualdad de otros

La igualdad y la desigualdad es la causa que desde el nacimiento de la Nación constituyó claramente a dos sectores y desde entonces se viene encarnando la lucha entre quienes defienden sus privilegios justificando la desigualdad como una cuestión natural y quienes en la búsqueda de la igualdad, defienden el goce de derechos para todas y todos.

Los defensores de la igualdad de derechos a lo largo de la historia materializaron la lucha con compromiso social enfrentando con su cuerpo a los sectores que defienden un mundo de privilegios para unos pocos. La Argentina actual está sufriendo las consecuencias de un programa que culturalmente pretende derrocar a quienes sostienen las demandas de los pobres frente a los

políticos y sindicalistas, que

como lo expresan Mariano

Saravia y Pedro Jorge Solans

en su último libro «El Golpe

Paraguayo» responden a la

Operación Recuperación de

América instrumentado por

la CIA que ve con pánico que

Sudamérica se transformó en

el reservorio político, ideo-

lógico, social y cultural del

mundo y utilizando distintas

tácticas intentaron proyectos

desestabilizadores y que se-

guirán intentando en defen-

sario del Golpe de Estado

debemos redoblar nuestros

esfuerzos superándonos

como ciudadanos con una

Al celebrar el 47 aniver-

sa de sus privilegios.

A 47 años del Golpe de Estado

Viene de Pág 3

ricos con soberanía nacional desde un Estado fortalecido. La lucha entre igualdad y desigualdad, es la grieta en la que vivimos.

Hasta mediados de la década del 70, en la Argentina la causa era obrera como protagonista de la defensa de la igual-

dad frente a los defensores de los privilegios, quienes el 24 de marzo de 1976 con la excusa de reorganizar la República con la promesa de terminar con la corrupción



Raúl Alfonsín precursor del "Nunca más" con fuerte convicción democrática, tenía como límite a los protagonistas del golpe, en la actualidadal qsu partido terminó aliándose

carcelado que lucharon por

un país más igualitario y a

los millones de personas so-

metidas económica y cultu-

ralmente por el retroceso en

que nos sumió el proceso

mayor y mejor participación Las consecuencias de ese para mejorar la democracia nefasto proceso que extermiconfiando en el colectivo no a 30 mil almas y mutiló a para cambiar el rumbo hamillones de habitantes al cia el país que queremos y condenarlos al hambre y la que venimos construyendo miseria, concluyó con un con acciones concretas, con desastre económico y la trascompromiso para seguir connochada guerra de Malvinas solidando una Nación libre, con la intención de perpesolidaria, justa y soberana tuarse en el poder, sometienpara no ser «Nunca más» do a otro grupo de jóvenes víctima de dictaduras para víctimas, pero que acelerahonrar a los militantes aseron el proceso hacia la recusinados, desaparecidos, en-

dos sus aspectos.

peronista, tomo por las ar-

mas el gobierno desde don-

de destruyeron la estructura

productiva nacional, que-

dándose con la mayor parte

de la renta del sector asala-

riado, despareciendo los

cuerpos de todo aquel que se

opusiera al saqueo que se

propusieron del país en to-

Aquel proyecto económico tuvo un respiró con la presidencia de Raúl Alfonsín, pero debió sufrir el primer golpe de Estado económico en Latinoamérica después del proceso militar, fue pro-

peración de la democracia.

fundizado en la presidencia de Carlos Menema través de la entrega de las empresas nacionales a los grupos económicos extranjeros, terminando con la crisis del 2001, proceso que intentaron sostener con el Estado de Sitio dictado por De la Rúa, dejando las peores imágenes de la represión policial que asesinó a vecinos que habían ganado la calle en busca de la igualdad.

El nuevo proceso iniciado en el 2003 asumió las nuevas demandas sociales y culturales que, tras la década neoliberal de los años noventa, había sido destruida, sobre todo el gobierno de Kirchner asumió las reivindicaciones de los organismos de derechos humanos por la Verdad, la Justicia y la Me-

Con un proceso que no cuestiono la extracción de recursos como la mega minería o la concentración de la agricultura, fue generando políticas más distributivas para la recuperación del poder adquisitivo del trabajador. Un proceso que recupero parte de la igualdad perdida, pero demasiado caro

para quienes buscan las desigualdapara sostener sus privilegios.

En este nuevo proceso va no necesitaron de la complicidad de la Junta Militar como en el 76, con un ejército mediático, bombardearon las mentes para hacer creer a la

clase media que podía pasar a ser alta, pisando a los de abajo con la promesa como lo hizo el grupo Cívico - Militar - Eclesiástico con el golpe de Estado del 76 que el gobierno de Cambiemos llegaba para salvar a la República de la corrupción populista, pero como resultado significó nuevamente el hundimiento de un gran porcentaje de habitantes.

Una mayoría compró aquel discurso y los defensores de la desigualdad y los privilegios, por primera vez en la historia lograron en las urnas avanzar en la batalla cultural, fortaleciendo en la mentalidad argentina la superioridad de lo privado, extranjero para engrosar las ganancias de los sectores más poderosos.

La llegada de un nuevo gobierno significo la continuidad de las políticas instrumentadas para la concentración de la riqueza en pocas manos, mientras los salarios siguen perdiendo frente a la inflación v la miseria invadiendo a cada vez más familias.

La tan difundida grieta, no es más que una herramienta para instalar la vivencia del odio y resentimiento cultural como parte de la codicia y la miseria humana para obtener sin límites privilegios desde la desigualdad.

A 47 años del golpe de Estado de 1976 perpetrado por grupos económicos con la complicidad civil y eclesiástica que asesinaron y desaparecieron a quienes se podrían haber interpuesto al objetivo de quedarse con el país, siguen con el mismo propósito, ya no con el ejercicio del podera través de las armas, sino que el poder mediático primero colonizó a la sociedad, ubicando directamente a los gerentes de los mismos grupos que al igual que en la dictadura militar y en los noventa generan una nociva regresión cultural que a medida que transcurre el tiempo cada vez nos aísla más al profundizarse el individualismo que comenzaron a construir desde 1976, como herramienta sustancial para el establecimiento de desigualdades.

Sin embargo las multitudinarias marchas de mujeres en reclamo por derechos, como así también las consecuentes marchas de cada 24 de marzo, son expresiones de lucha popular que reivindican las banderas de aquellas mujeres y hombres que ofrendaron sus vidas por una sociedad más justa.

La pesada herencia de lucha, transformación y revolución no se la debemos dejar a nuestros hijos y nietos, sino que en estas horas del país, es necesario salir de la pasividad individual definiendo si seguiremos sosteniendo la desigualdad, sometiéndonos en beneficio de los privilegiados o encarnamos un trabajo colectivo por la igualdad de derechos.















Memoria para entender el daño del individualismo

El silencio y la desvinculación de la realidad es olvidar que se llevaron 30 mil vidas que luchaban por una sociedad más igualitaria, por eso es importante ejercitar la memoria de aquel proceso para im-

poner el sistema neoliberal

La neutralización y extermino físico a los potenciales opositores al sistema que venían a imponer con un falso discurso de marxistas y guerrilleros fueron eliminando a miembros de los sindicatos combativos, partidos políticos, organizaciones cristianas de base, organizaciones populares, cooperativas, además de agrupaciones guerrilleras.

La represión fue desarrollada con una perfecta planificación para aniquilar a través de secuestros, torturas, asesinatos y desapariciones a quienes pensaban diferente, por lo que la guerra sucia nunca existio. Fue una me-



Las madres desde el movimiento colectivo lograron visibilizar en el mundo las desapariciones

todología aplicada que apuntó a la impunidad de ese presente y del futuro para saquear y explotar al país, acompañados por muchos de los políticos que después de recuperada la democracia se rasgaron las vestiduras como paladines de la democracia, junto a un importante grupo de empresas multinacionales, la burguesía local, la burocracia sindical y la iglesia y el incondicional apoyo de Estados Unidos.

La represión, la tortura, la desaparición, la muerte y el robo de bebés era justificado por el pueblo «Por algo será», «En algo andaban», sin llegar a visualizar que apuntaban a desaparecer a aquellos que significaban un riesgo para el modelo de concentración de la riqueza, de avance sobre las conquistas laborales, modelo de entrega de recursos naturales y de mayor endeudamiento de nuestra

historia que aún persiste en nuestros días.

Consecuencias

La desnutrición infantil, el mal funcionamiento de los hospitales públicos, las dificultades para el acceso a una educación igualitaria, la falta de generación de fuentes de trabajo sustentables, la represión policial, la impunidad, el narcotráfico son algunas de las muchas consecuencias que seguimos sufriendo como consecuencias de ese golpe de Estado el más sangriento de la histo-

Por eso es importante dignificar la memoria, debatiendo yanalizando los acon-



terroriso de Estado de Morteros en 1971, Miguel «Frichu» Polti fue asesinado en agosto de 1972 en Trelew, además Salatín, Crosetto, Mac Lean, Benevídez, Cavalli, Gastaldi, Actis victimas de la última represión

tecimientos vividos, reflexionar sobre sus consecuencias y al mismo tiempo sobre el país que tenemos y el que queremos para que participando encontremos nuevos caminos y esperanzas para construir una verdadera democracia participativa, donde impere la igualdad de posibilidades basado en el respeto de los derechos de las personas.

Para construir ese camino debemos entender que la mejor herramienta con que cuenta el pueblo, para que el país que queremos se deje de generar solo en los discursos

y se construya en las acciones, no es solos, no es el individualismo, sino que es la participación activa de todas y todos en un trabajo colec-







Revelado Kodak color, relojeria, joyeria, jugueteria bazar, artística, disfraces, cotillón, santeria y mas de diez mil artículos desde \$ 0,99

lovedades

Tel. 03562 - 15451657







info@sueñoceleste.com www.sueñoceleste.com Whatsapp: 3562-568474 Teléfono: 3562-404455

Freyre

Dieron a conocer los ganadores del concurso de ideas para el parque central



A través de un acto dieron lectura a las fundamentaciones y a la apertura a los sobres en el marco del Concurso Provincial de Ideas Parque Central Freyre.

El mismo contó con la participación de autoridades municipales, provinciales y participantes en cuyo transcurso los miembros del jurado dieron a conocer el fallo y los nombres de los autores de las propuestas, donde además expusieron los trabajos, socializando con todos los vecinos las ideas ganadoras

El proyecto elegido corresponde al Arq. Franco Godoy y los colaboradores Arq. Gonzalo Rodríguez, Mgter Arq. Teresita Álvarez, Renzo Panichelli y Ludmila Balvidares.

El segundo premio fue para el equipo conformardo por los arq. Fernando Matos; Fabián Tolosa, Facundo González Martínez y Luis Ignacio Pereyra, el tercer premio fue para Walter Castellán; María Huelen Reinoso, Darío Juárez Torrez, Moisés Rosales y Malena Carrizo Vega. Además hubo una mención honorífica para los arq. German Baigorri; Cecilia Chiosso, Edgar Ermoli, Martin Coll y Carolina Carreras.

El jurado estuvo integrado por representantes de las entidades promotoras, Nestor Fraire por la Cooperativa de Servicios Públicos de Freyre y la Cooperativa Ganadera de Freyre, Belén Vera por la Mutual 9 de Julio y Manfrey, Fabio Rivadero por el Gobierno de Freyre; Pablo Modejar por los participantes, Jony Gallardo por el Colegio de Arquitectos de la Provincia de Córdoba y Luis Menta por Fadea.

Estuvieron presentes autoridades del Colegio de Arquitectos de Córdoba, quienes fueron jurados del concurso, también asistieron el intendente German Baldo y el Secretario de Coordinación Territorial de la provincia Augusto Pastore, el Secretario de Gobierno, Pablo Monesterolo y el Arquitecto de la Municipalidad de Freyre, Fabio Rivadero

San Guillermo

4 millones de pesos fue el saldo económico de las carnavalerías

En una conferencia de prensa dieron a conocer el balance de los carna vales organizados en forma conjunta entre Club Unión Cultural y Deportiva y la

municipalidad de San Guillermo.

Los mismos arrojaron un saldo positivo de 4 millones de pesos que quedarán en las arcas de la sub comisión de carnavales para ser invertidos en el armado de la comparsa Scola do Samba para el próximo año.

La Presidente del club Unión, Ariadna Ternavasio señaló que tanto el club como el municipio recuperaron la totalidad del dinero invertido «además nos dio muy buena ganancia que es destinado a Scola para que puedan trabajar con los carnavales 2024»

La intendenta Romina López fue la encargada de dar a conocer que la sub comisión de carnavales recibe 4 millones de pesos que «es el saldo a favor que dejan estos carnavales, que fue el trabajo en conjunto entre el club y municipio y mucha gente que colaboro que fue muy importante para el trabajo de buffet»

Por otra parte comentó que contaba con Excel donde iba anotando los costos de la comparsa, la contratación del Loco Amato, «hacia los números donde decía que o salíamos derecho o podía perder un millón de pesos, por eso uno aposto a esto, cuando empezamos a ver los balances de la primera y segunda noche donde teníamos saldo a favor y cuando vendimos la anticipada, estaba confiada que los números nos daban y que no íbamos a tener perdida, pero nunca imagine 4 millones de pesos. Salió redondo todo, porque como fue el espectáculo, como lo disfruto la gente y que encima dejo dinero

que le queda a la Scola, además del dinero que ingreso a la ciudad, se compró todo en San Guillermo, las carnicerías, las panaderías, las distribuidoras,

ingreso mucho dinero a la ciudad también» destacó la mandataria municipal

En relación al destino del dinero explicaron que el total de las ganancias obtenidas se destinan a la Scola para que comience a trabajar en los trajes para los carnavales del próximo año, mientras que los espectáculos serán contratados por el municipio, encontrándose evaluando hacia donde apuntas, «la bara quedó muy alta, el loco Amato dejo un show que a todos les gusto, así que veremos que contratamos para el año que viene» dijo López

La titular de club Unión comento que Scola do Samba se presentó en tres lugares, "esas salidas se cobran, y los recursos obtenidos se vuelcan también a la sub comisión de carnavales"

ceyre, Fabio Rivade-Cabe aclarar que al tratarse de un Concurso de ideas, las

CLUB ABUELOS DE SAN GUILLERMO

CONVOCATORIA A ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA

Señores Asociados:

En cumplimiento de las disposiciones legales y estatutarias en vigencia, la Comisión Directiva del Club de Abuelos de San Guillermo tiene el agrado de convocar a Asamblea General Ordinaria que se llevará a cabo el día 24 de Abril del 2023 a partir de las 19,30 horas en el Salón Social para tratar el siguiente:

ORDEN DEL DIA

1ro.) Designación de dos asociados asambleístas para que aprueben y firmen el acta de asamblea, juntamente con los Sres. Secretario y Presidente.-

2do.) Consideración de la Memoria, Estado de Situación Patrimonial y Estado de Resultados correspondiente al 34to. Ejercicio cerrado el 31 de Diciembre de 2022.-3ro.) Elección de: 7 (siete) Miembros de Comisión Directiva, 6 (seis) por finalización de mandatos en reemplazo de Rafael Lavaroni, Alicia Martina, Esther Affaticatti, Gloria Castillo, Susana Escalada y Onelva del Valle Carlesso, y 1 (un) miembro por vacancia.

4to.) Un Síndico Suplente en reemplazo de Oscar Roberto Lastra por terminación de mandado.-

Esperando contar con vuestra presencia, saludámosle muy atte.-

Marcelina Lerda Secretaria Rafael Lavaroni Presidente obras no se podrán comenzar hasta que se desarrollen los Proyectos ejecutivos de las mismas, lo cual dará la posibilidad de cuantificarlas y ponerles plazos.







ASOCIACIÓN DE BOMBEROS VOLUNTARIOS DE SAN GUILLERMO

CONVOCATORIA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA

Señores Asociados:

En cumplimiento de las disposiciones legales y estatutarias en vigencia, la Comisión Directiva de la Asociación de Bomberos Voluntarios de San Guillermo tiene el agrado de convocar a Asamblea General Ordinaria que se llevará a cabo el día 10 de Abril de 2023 a partir de las 19,30 horas en sus instalaciones, sito en calle Avda. Gral. Roca y 1ro. de Mayo de San Guillermo, para tratar el siguiente:

ORDEN DEL DÍA

1ro.) Designación de dos asociados asambleístas para que aprueben y firmen el acta de asamblea, juntamente con los Sres. Secretario y Presidente.-

2do.) Consideración de la Memoria, Estado de Situación Patrimonial, Estado de Recursos y Gastos, Cuadros Anexos correspondiente al 31er. Ejercicio cerrado el 28 de Febrero de 2023.-

3ro.) Designación de la Junta Escrutadora para que verifique la elección de: a) Siete (7) Miembros de Comisión Directiva por renovación parcial en reemplazo de Sergio Fauda, Miguel Marchetti, Hernán Weiss, Oscar Mangini, Marcelo Gonzalez, Emanuel Luna y Omar Sobrero; todos por terminación de mandatos.-

Esperando contar con vuestra presencia, los saludamos muv atte.-

Mariano Mina Secretario

Miguel Gayoso Presidente

Print to PDF without this message by purchasing novaPDF (http://www.novapdf.com/)

Suardi

Promueven el derecho a aprender, a leer y a escribir

Inscriben para el curso de formación básica sobre lineamientos teóricos y metodológicos necesarios para comenzar a implementar la «Propuesta Dale»

El mismo está destinado tanto a docentes como a no docentes que tengan interés en formarse en

la propuesta Dale, por lo que deberán inscribirse hasta el 24 de marzo ingresando a la web: http:// página propuestadale.com/cursovirtual-basico-dale-marzo.../ . Para poder participar los interesados deberán abonar 6500 pesos a través de un formulario que se genera en la misma web

La certificación del curso que es de 8 clases virtuales no es oficial sino que es otorgada por la Asociación Civil Propuesta Dale.



En este curso se presentan los principales lineamientos teóricos y metodológicos necesarios para comenzar a implementar la Propuesta Dale para toda persona interesada en conocer la misma. No es necesario tener formación docente previa para realizarlo.

El contenido del curso contempla: Los niños y las niñas participantes en Dale Alfabetización y desigualdad. El poder de la enseñanza. Los momentos de la Sesión Dale. Conversar y Escribir. Jugar y Escribir y La

El curso no tiene instancias sincrónicas, no se cursa en un día ni un horario fijo. Las clases se subentodos los viernes y cada participante las recorre en el momento en que le resulte más cómodo durante la semana.

«Dale» está destinada a dar apoyo a niños y niñas que no logran aprender a leer y a escribir al ritmo de sus pares. Es una propuesta de enseñanza aprendizaje personalizada. para alumnos en edad escolar.

Siguen iluminan-

El intendente Hugo Boscarol estuvo supervisando el desarrollo de tareas relacionadas al meioramiento de la iluminación sobre calle Mitre, en Barrio San Miguel.

Las acciones llevadas adelante consisten en la instalación de nuevos postes y cables subterráneos. Es importante destacar que una vez finalizada la obra en dicho sector, los mismos trabajos se replicarán en calle Dr. Fernández.

Prevención

Representantes municipales estuvieron difundiendo recomendaciones para la prevención de Dengue, Chikunngunya y Zica, tanto

Casi 4 millones de pesos aportan los carnavales a la salud y los clubes

Los carnavales Suardi 2023 aportan más de 600 mil pesos a la atención de la salud v más de 3 millones de pesos a los clubes de la ciudad.

Al dar a conocer el balance de los carnavales 2023, señalan que arrojaron un superávit de \$ 3.872.199,85; los cuales \$ 644.359,85 serán destinados al Hospital Nivel III «Dr. Giménez» y \$ 3.227.840,00 fueron beneficiados los dos clubes de la ciudad, con la nueva modalidad de consignación de bares durante las tres noches de carnaval.

Los vecinos de Suardi y la región pudieron disfrutar

de 3 espectaculares noches de Carnaval, que contaron con la actuación de «Samay Yasí» (menores, mayores y adultos mayores), y con la presentación musical de «Lisandro Marquez», «Es lo que Hay», «El Tekla», y «Punto Me-

Alrededor de 10.500 personas fueron parte de esas mágicas noches de carnaval.

La Municipalidad agradece profundamente a las Instituciones y vecinos que pusieron su trabajo, sacrificio y generosidad al servicio del Hospital «Dr. Giménez» y destacando el gran movimiento económico que genera este evento en la ciudad.

para quienes viajen como para aquellos que se queden en casa durante estos meses de altas temperaturas.

Mejoramiento

Personal municipal llevó adelante tareas de mejoramiento de camino, en Av. Santiago del Estero, hacia el Circuito Municipal «Jorge Marengo».

Los trabajos desarrollados consistieron en primer lugar en el levantamiento del camino, para posteriormente reponer el ripio para el tránsito pesado.

Es importante resaltar que todas las obras fueron realizadas con mano de obra y maquinaria del municipio.

Villa Trinidad

Viajan a la feria del libro

Un viaje a la 47° feria del libro de Buenos Aires organiza Biblioteca Alas el 29 de abril

El viaje parte en mini bus en la madrugada del sábado 29 de abril desde Villa Trinidad para regresar el lunes 1 de mayo. Además de la feria del libro a la que concurrirán el domingo 30 de abril, el resto del tiempo lo destinaran a la visita de distintos lugares de la capital del

El costo del servicio en hotel con 4 comidas incluidas es de \$ 130.000 para reservas deberán contactarse con Biblioteca Alas.

Colonia Vignaud

Profundizan gestiones en el Enohsa para saneamiento

La intendenta municipal Evangelina Vigna participó de una reunión con el Enohsa en el marco del seguimiento del proyecto de saneamiento cloacal de la localidad.

La reunión de trabajo se desarrolló para realizar un seguimiento de proyectos y obras de agua potable y saneamiento cloacal de 17 poblaciones de la provincia de Córdoba entre las que se encuentra Colonia Vignaud, donde la intendente municipal Evengelina Vigna participó para interiorizarse acerca de acceder al financiamiento para la realización de obras de cloacas

El delegado provincial del Ente Nacional de Obras Hídricas de Saneamiento (Enohsa), José Ferrero, se reunió con 17 intendentes cordobeses y con la diputada Nacional Gabriela Estévez para realizar un seguimiento de proyectos y obras de agua potable y saneamiento cloacal, que se encuentran en marcha, con financiamiento nacional, en distintas localidades de la geografía provincial.

GOLOSINAS - BEBIDAS, POSTRES Y MUCHO MÁS Reparto a domicilio Terminal ANTOJITO su pedido @antojitosuardi

El Gobierno Nacional está realizando una inversión millonaria para llevar obras de agua potable y saneamiento cloacal a todos los rincones de la querida Provincia de Córdoba, con el objetivo de mejorar la calidad de vida de los vecinos.

Se trata de obras fundamentales para la construcción de ciudades sustentables que pongan en el centro de su planeamiento la salud humana y ambiental, pensando tanto en el presente como en el futuro de cada comunidad y región explicaron







Agricultura anunció el fin de "La Niña"

La Mesa Nacional de Monitoreo de Sequías, conformada por diferentes organismos públicos, anticipó "una muy alta probabilidad a que se mantenga la fase neutral al menos hasta el inicio del invierno austral".

Después de tres campañas agrícolas, arroyos y lagunas secas, incendios forestales y devastadores en los humedales, la Secretaría de Agricultura informó que "ha declarado oficialmente la finalización del evento La Niña".

Esa fase seca del ciclo climático se extendió, que en determinadas regiones de la Argentina, por espacio de 32 meses afectando a la producción industrial y agrícola ganadera.

El último informe elaborado por la Mesa Nacional de Monitoreo de Sequías, conformada por diferentes organismos públicos, detalla además que durante febrero se incrementó en más de un millón de hectáreas la superficie total afectada por sequías, y en 19 millones las hectáreas encategoría "seve-

Las provincias con nivel severo de sequía son Santa Fe y Entre Ríos en su totalidad: Chaco, Formosa, Corrientes (Noroeste Argentino -NOA-); el este de Santiago del Estero y de Córdoba; y el centro y norte de la provincia de Buenos Aires.

Respecto a la finalización de La Niña, se señaló que los indicadores oceánico y atmosférico "presentan valores dentro del rango de neutralidad", en tanto "el pronóstico indica una muy



alta probabilidad a que se mantenga la fase neutral al menos hasta el inicio del invierno austral".

El impacto

Este fenómeno afectó por espacio de hasta 32 meses a las distintas regiones del país, un período que abarcó a tres campañas de producción seguidas.

En el Noreste Argentino (NEA), comprendido por Santiago del Estero, este de Salta y de Jujuy, y Tucumán, La Niña permaneció por 32 meses y registró una "afectación muy fuerte en ganadería con problemas de abastecimiento de agua para bebida animal", y un "impacto en cultivos de verano y en frutales", dice el relevamien-

En el NOA la duración de la fase seca fue de 30 meses e incidió en "cultivos de soja y maíz, caña de azúcar y en ganadería"

La región Centro padeció a La Niña por 16 meses y quedó en la categoría de

"sequía severa", sufriendo afectaciones "en cultivos tempranos y tardíos" y un "impacto en horticultura, frutales, animales de granja".

En Cuyo (Mendoza y San Luis), la sequía se consideró "leve", según el informe, pero permaneció 24 meses y trajo problemas "en ganadería, niveles de diques bajos, restricciones en agua de riego".

Finalmente, en La Patagonia (Santa Cruz, norte de Tierra del Fuego y zona cordillerana de Neuquén, Río Negro y Chubut), La Niña estuvo vigente ocho meses y produjo una "merma en pastizales" e "incremento de incendios"

En efecto, el informe advierte "un empeoramiento de las condiciones en áreas que ya estaban afectadas, lo cual se refleja un incremento del impacto sobre sistemas ganaderos, cultivos y pobla-

El estudio avizora lluvias para el norte del área afectada por sequía severa, de entre 20 y 40 milímetros (mm), para la corriente semana, del 14 al 20 de marzo, y de 20 a 60 mm para la del 21 al 27

del mismo mes.

Hacia el sur del área en seguía severa los mayores valores de precipitación acumulada se podrían registrar en la próxima semana (20 a 40 mm).

En cuanto a temperaturas, la región seguiría dentro de un patrón más cálido de lo normal, aunque con menores chances de ocurrencia de olas de calor, según el informe.

En la perspectiva trimestral (marzo-abril-mayo), se prevé que en el área afectada por sequía severa se espera una mayor chance de lluvias normales o inferiores a las normales hacia el norte del Litoral, lluvias normales sobre el centro y oeste de Formosa y Chaco y este de Salta.

"El resto de la región no presenta señal clara en ninguna categoría, por lo que existe igual chance de ocurrencia de lluvias en las tres categorías", dice el estudio, y remarca que "en toda la región afectada por sequía severa se espera que las temperaturas continúen siendo, en promedio, más altas que lo normal".

No llegamos primeros con la noticia Ofrecemos información precisa ww. regionalisimo.com.ar

Desde el noreste cordobes y centro oeste santafesino Una página abierta a todas las expresiones







SEGUIMOS INAUGURANDO RUTAS PARA QUE LAPRODUCCIÓN DE CÓRDOBA VIAJE MÁS SEGURA

Quedó habilitada la pavimentación que une el acceso a Colonia Videla con la ruta provincial que Ilega hasta la autopista Córdoba-Villa María. Incluye la ejecución de un paso a nivel, la construcción de una rotonda y la iluminación del sector. Con esta obra, la producción de esta rica zona agro ganadera del departamento Río Segundo se transporta de manera más ágil, segura y cómoda.





